

CANTABRIA

El pantano del Ebro, al 72 por ciento

Con capacidad para 540 hectómetros cúbicos, almacena desde ayer 387

01.04.2008 - JOSE LUIS SARDINA

El pantano del Ebro, con una capacidad máxima embalsada de 540 hectómetros cúbicos, almacena actualmente 387 hectómetros cúbicos de agua, lo que supone un registro del 72 por ciento de su volumen total. Durante la semana pasada entraron en el embalse del Ebro 20,7 hectómetros cúbicos de agua y salieron 0,7.

La importante recuperación de embalsamiento que ha experimentado, prácticamente en unos pocos días, se debe a la reserva de nieve caída sobre los municipios campurrianos ribereños del Pantano los días 23 y 24 de marzo.

En los días 23 y 24 nevó sobre los municipios de Las Rozas de Valdearroyo y Campoo de Yuso unos 44 litros por metro cuadrado. La nieve primavera, acompañada de un incremento de las temperaturas que no bajaron por debajo de un grado y superaron los quince grados, provocó un desnieve rápido con una punta de entrada el día 25 de 63 metros cúbicos por segundo. Esto contrasta con el caudal recibido durante muchos días de enero que fue de 3 metros cúbicos por segundo. Ayer, último día del mes de marzo, el embalse recibía un caudal de agua de 14 metros cúbicos por segundo.

Contención provocada

El pasado año por estas mismas fechas la capacidad del embalse alcanzaba el 64 por ciento. Esta diferencia al alza en un invierno bastante seco se debe a que el regadío disminuyó considerablemente durante los meses de verano y otoño del pasado año. Esta disminución, según ha podido saber EL DIARIO MONTAÑES, tiene otra razón: la petición planteada a la Confederación Hidrográfica del Ebro para que mantenga alto el nivel del pantano de cara a un posible desembalse que garantice un caudal adecuado del Ebro durante la celebración este verano de la Expo de Zaragoza.

En los últimos años el embalse ha logrado llenos históricos. En mayo de 2005 se encontraba al 98 por ciento de su capacidad, 24 puntos por encima del porcentaje registrado en la misma fecha de los pasados años 2003 y 2004. El pantano también alcanzaba casi el lleno en el 2001, que junto al 1993 y el 2005, han sido los años cuya ocupación ha batido estadísticas.

Al contrario, en agosto de 2002 el pantano llegó al 26 por ciento. La retirada del agua dejó al descubierto una geografía inusual en la zona.



Vacas y terneros pastaban ayer en Horna, con el pantano y la nieve de Brañavieja al fondo. / JOSE LUIS SARDINA